
La CDA et ses projets
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Réunion CODIR du 07/06/2021



Les arbitres et les observateurs 
sont l’image du District, sur tous 
les terrains, tous les week-ends.
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Quelques chiffres
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Membres de la CDA

14

Arbitres Observateurs

93
+ 17 Candidats

25



Notre ligne directrice
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Communication Cohésion Transparence Valorisation Progression



Notre équipe
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Président

Benoit Routhe

Secrétaire

Thomas Gossmann

Vice-Président

Didier Campredon

Resp. Formations

Steven Artières
Thomas Gossmann

Resp. Observations

Pierre Nourry
Romain Vernhes

Resp. Désignations

Damien Bonnal
Philippe Bou

Resp. Ethique

Anthony Baudy

Membres

Christian Alquier
Yves Cayla
Jérôme Chayrigues
Gérard Roques
Claude Vidal



Harmonisation Aveyron/Lozère
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Dans le cadre de la création d’un territoire Aveyron/Lozère pour les 
championnats sénior masculin, l’harmonisation de nos deux territoires 
intègre aussi bien évidemment l’arbitrage.

Suite à une rencontre avec la Commission Arbitrale de la Lozère, nous 
souhaitons regrouper l’ensemble de l’effectif Aveyronnais et Lozérien au 
sein d’un projet commun.

Dans un premier temps, nous avons proposé un rassemblement 
commun pour les tests de début de saison avec l’intégration des arbitres 
Lozérien dans les classements. 

La volonté étant d’avoir un arbitrage territorial.



Nos projets
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Membres de la CDA

Sensibilisation à l’arbitrage

Une observation minimum 
par saison Classement des arbitres

Formation accrue

Féminisation de l’arbitrage

Arbitrage à 3

Assemblée plénière de fin 
de saison



Notre avancement
Organisation de la fin de la FIA 2020/2021

8

Journée prévu le 12/06/2021 : 

- Les convocations ont été envoyés

- Les candidats ont reçu deux questionnaires 
d'entraînement informatique.

- L’équipe formatrice est constituée

- Intervention du Président du District, Pierre 
Bourdet, pour saluer et encourager les 
candidats dans leur réussite.



Notre avancement
Mise en place de questionnaire d'entraînement
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- 100% informatisé avec réponses, explications 
et note
- Réalisable en 15 minutes et sur n’importe 
quelle plateforme
- Permets le suivi des réponses
- Retour très positif de la part des arbitres



Notre avancement
Recrutement d’observateurs
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- 16 nouveaux observateurs

- 6 Arbitres en activité

- 5 Arbitres de Ligue



Notre avancement
Mise en place de classement
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- Notation sur différents aspects de 
l’arbitrage

- Transparence

- Cohérence entre tous



Notre avancement
Point sur les effectifs et répartition
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- Appel de l’ensemble des arbitres (titulaire et candidat)

- 11 arrêts soit 10,5%

- Répartition des catégorie en prévision des nouveaux 
championnats :
➔ 16 D1
➔ 15 D2
➔ 20 D3
➔ 23 D4
➔ 8 D5
➔ 7 JAD
➔ 1 Stagiaires
➔ 2 Jeunes Stagiaires
➔ 17 Candidats



Notre avancement
Paramétrage des désignations automatiques
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- Niveau autorisé en fonction du niveau 
de l’arbitre

- Distance maximale

- Intervalle entre deux désignations sur 
la même équipe

- Equipe(s) interdite(s)



Notre avancement
Communication
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- Création d’adresses mail pour chaque pôle de la commission
➔ Président
➔ Secrétariat
➔ Désignation
➔ Observation
➔ Formation
➔ Ethique

- Mise en place d’un protocole de communication



Notre avancement
Nouvelles fiches de renseignement
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Sensibilisation à l’arbitrage
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Réunion ouverte à tous les clubs Aveyron/Lozère de tous niveaux

➔ Comment fidéliser les arbitres ?
➔ Intervention de Frédéric Hébrard (Arbitre Assistant Fédéral)
➔ Interventions d’arbitre de tous niveaux concernant leurs ressentis sur le 

terrain
➔ Echanges avec les dirigeants



L’arbitrage à 3 en D1
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L’Aveyron en retard par 
rapport aux autres 
districts

● 70% des Districts en France 
l’ont déjà mis en place

● Sur les 30% restants, plus de 
la moitié ont un délégué

● En Occitanie, seul 2 Districts 
n’ont pas l’Arbitrage à 3, mais 
ont un délégué (Lot et Gers)

Les gains sont nombreux
● Cohésion du corp arbitral
● Augmentation générale du niveau 

des arbitres
● Motivation supplémentaire à 

vouloir progresser vers la D1
● Passation des connaissances 

entre les 3 arbitres
● Meilleur conditions d’arbitrage
● Gain d’attractivité grâce à 

l’assistanat officiel donc 
augmentation potentiel des 
effectifs

Un jeu meilleur
● Réduction des conflits dû aux 

assistants bénévoles
● Un arbitrage d’un meilleur niveau
● Une frustration et un énervement 

réduit => Moins de sanctions
● Malgré une descente depuis le 

niveau régional, conservation de 
l’arbitrage à trois

Rattraper le retard Bénéfices pour les 
arbitres

Bénéfices pour les 
clubs



Féminisation de l’arbitrage
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Journée ouverte à tous les clubs Aveyron/Lozère de tous niveaux

➔ Intervention d’une arbitre officiant en D1F
➔ Présence et participation de la Ligue de Football d’Occitanie
➔ Mini-Tests écrit et physique



Merci pour votre attention
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